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磁悬浮线路的沿线小区部分市民聚集在人民广场，表达自己

对磁悬浮通过家门口的看法。两周前，上海市规划局和环保

局分别在自己的网站上公示了经过优化后的机场联络线草案

和环评报告。虽然避开了一些人口集中区，并在部分市区隧

道下埋，但轨道最近距民居只有30米，受影响的业主们担心

，自己将会生活在一个不安全的电磁辐射环境里。 市民意见 

磁悬浮离我们再远一些 上海市向西延长磁悬浮线路的优化方

案进入公示期，沿线部分群众提出反对意见。 两周前，上海

市规划局和环保局分别在自己的网站上公示了经过优化后的

机场联络线草案和环评报告。原有的34公里线路被缩减到31

公里，同时在人口密集的市区，线路走向略有调整，部分管

道从明铺改为暗埋。但在协调会上，有关专家曾透露，磁悬

浮轨道距小区建筑最近的距离不过30米。受到影响的业主认

为，他们一年前关心的安全环保问题，并未在这个优化方案

里得到解决。 12日，沿线小区的部分市民聚集在人民广场，

表达了自己对磁悬浮通过家门口的看法，他们希望磁悬浮离

自己更远一些，而不是仅有30米。记者了解到，上海市信访

部门在前几天，已经组织规划和环保专家分别与沿线小区居

民沟通，了解情况，相关负责人向记者表示，这个项目的公

示期可能会延长，以听取更多的群众意见。 市民担心 磁悬浮

的噪声和辐射 再过5个月，31岁的陈女士就要做妈妈了。但她

没办法高兴起来，按照上海市规划局2007年12月29日公示的



沪杭磁悬浮上海机场联络线优化方案，在不久的将来，距她

所在的万邦城市花园30米，每隔10分钟，就会有一列时速200

公里的磁悬浮列车，以迅雷不及掩耳之势，冲过她的家门口

。 陈女士所担心的，是磁悬浮列车带来的巨大噪声，和她所

不了解的电磁场辐射。和她有相同担心的，是上海磁悬浮延

伸线上近40个小区的居民。世界上第一条商业化磁悬浮线路

穿越他们家门口而过，带来的并不光是接近领先技术的喜悦

。 环评方案 尚未通过环保总局审批 一个月前，上海市环保局

局长张全在市政府的新闻发布会上透露，上海从浦东到虹桥

机场的磁悬浮项目正在进行线路的优化调整，有关环评方案

尚未通过国家环保总局审批。据媒体报道，张全局长当时说

，磁悬浮的影响，3-5米之外几乎完全衰减，对周边居民影响

非常小。 但附近小区居民并不相信这一点。陈女士是学设计

的，对磁悬浮的原理几乎不了解，但她知道，怀孕期间不能

长时间坐在电脑边上，同理，她怀疑，如果距磁悬浮太近，

可能会对她即将出生的孩子有影响。 但这只是怀疑。至今，

磁悬浮在全世界的商业运行线路，只有从上海浦东机场到龙

阳路这一段，距离人口聚集的中心镇比较远。至今还没有任

何机构出具过磁悬浮对人体影响的环境生物学报告。 市民抱

怨 对同一件事采用不同标准 2007年7月，上海市政府新闻发

言人焦扬在例行新闻发布会上表示，磁悬浮项目正在进行前

期的优化、细化工作。当年12月29日，上海市规划局网站上

不动声色地挂出了龙阳路延伸线的优化选线方案。 这个优化

方案显示，原有的34公里线路被缩减到31公里，同时在人口

密集的市区，线路走向略有调整，部分管道从明铺改为暗埋

。但在协调会上，有关专家曾透露，磁悬浮轨道距小区建筑



最近的距离不过30米。虽然这个距离略远于上海市环保部门

确定的安全距离22.5米，但业主们仍然怀疑，自己将会生活在

一个不安全的电磁辐射环境里。 他们的依据之一是：2003年

，浦东区政府曾经对磁悬浮距离建筑的距离作了如下规定：

轨道两侧一级防护带为50米，二级防护带为100米。在人烟稀

少的浦东，50米的一级防护带，全被整整齐齐的绿化覆盖。 

但在去年春天的公示中，龙阳路往西的延长线，在要穿越的

淀浦河两岸，50米缩水到了22.5米。这引起了沿线居民的强烈

反对，他们抱怨有关部门对同一件事采用不同标准。 德国标

准 两侧安全距离为500米 记者注意到，在两周前公示的最新

磁悬浮方案中，并未提及22.5米这个敏感数字。上海市规划局

一位负责人向记者介绍，现在磁悬浮沿线唯一可依据的50米

标准，是针对新建、改建、扩建的项目，但他说，这并不包

括已经建成的房地产项目。 事实上，50米是否安全，也是备

受争议的。按照德国试验线路标准，磁悬浮两侧安全距离

为500米。 这个月上旬，各区信访办陆续组织磁悬浮研究中心

、市环科所等相关负责人与几个小区的业主分别见面协调。 

业主们在见面会上提出了自己的意见：希望在沿线受到影响

的居民区、机关、学校贴出公示；各大公众媒体转载公示和

环评报告；公示期延长到3月5日；要看到环评报告全本和生

物(人体)长期安全性试验数据；要求依法召开听证会，邀请

媒体参加等要求。1 100Test 下载频道开通，各类考试题目直

接下载。详细请访问 www.100test.com 


